



Gemäss LUSTAT-Umfrage ist schöne Stadtlandschaft wichtiger Trumpf.

E-Mail

Medien Stadt Luzern

Medienmitteilung

Luzern, 15. Juni 2020

Über 90 Prozent der Stadtluzernerinnen und Stadtluzerner leben gerne in der Stadt Luzern. Die landschaftliche Attraktivität der Stadt und Region spielt dabei eine besonders wichtige Rolle, wie die jüngste Bevölkerungsbefragung der LUSTAT im Auftrag der Stadt Luzern zeigt. Die Befragung 2019 ging fokussiert der Bedeutung der städtischen Grünräume und der Naherholungsräume für die Stadtluzerner Bevölkerung nach.

Die Stadt Luzern hat 2019 zum dritten Mal LUSTAT Statistik Luzern mit einer Bevölkerungsbefragung beauftragt. Die Befragung wurde – wie schon im Jahr 2015 – gemeinsam mit derjenigen des Kantons Luzern durchgeführt. Thematische Schwerpunkte im städtischen Frageteil bildeten 2019 die Grünräume und das linke Seeufer als wichtiger Naherholungsraum. Die Ergebnisse der Befragung ergänzen die umfassenden statistischen Daten zur Stadt Luzern mit den subjektiven Einschätzungen der Bevölkerung. Sie bilden damit ein wichtiges «Barometer» für die strategische Planung der Stadt Luzern. Die Befragung fand von August bis Dezember 2019 statt, also noch vor den Auswirkungen der Corona-Pandemie.

Die Stadt Luzern ist und bleibt ein sehr beliebter Wohn- und Lebensort.

92 Prozent der Luzernerinnen und Luzerner leben gern in der Stadt Luzern. Der Wert aus der Befragung 2019 bewegt sich damit auf ähnlich hohem Niveau wie bei den Befragungen 2012 (95%) und 2015 (93%). Die Schönheit der Stadt und der umliegenden Region sowie die zentrale Lage werden dabei von den Stadtluzernerinnen und Stadtluzernern als besonders attraktiv eingestuft (66%). Das Kulturangebot (17%) und das Freizeitangebot (7%) im Kanton Luzern liegen in der Gesamtbeurteilung der Standortattraktivität eher auf den hinteren Rängen. 81 Prozent der Stadtluzernerinnen und Stadtluzerner sind jedoch mit dem Kulturangebot und 85 Prozent mit dem Sportangebot im gesamten Kanton grundsätzlich zufrieden. Auch mit der persönlichen Wohnsituation sind 85 Prozent der Einwohnerinnen und Einwohner zufrieden.

Verkehrsbezogene Themen bewegen weiterhin.

Wie in den beiden früheren Befragungen drehen sich die grössten Problemstellungen für die Stadtluzernerinnen und Stadtluzerner rund um den Verkehr: Knapp die Hälfte der Befragten (49%) nennt entsprechende Themen. Bei der Beurteilung der spezifischen Situation für die verschiedenen Verkehrsteilnehmenden in der Stadt Luzern zeigen sich zum Teil grosse Unterschiede. Während die Situation der ÖV-Benutzenden (72 Prozent) und der Fussgängerinnen und Fussgänger (66 Prozent) in der Stadt Luzern von den Befragten mehrheitlich gut beurteilt wird, wird die Situation der Auto- und Motorradfahrenden (52 Prozent) und der Velofahrenden (39 Prozent) weniger häufig als gut eingestuft. Diesen Einschätzungen steht eine grundsätzlich hohe Zufriedenheit (über 84 Prozent) mit der Erreichbarkeit von Versorgungs-, Bildungs-, Kultur- und Freizeiteinrichtungen im Kanton Luzern gegenüber. 81 Prozent der Stadtluzernerinnen und Stadtluzerner sind zudem mit der Erreichbarkeit des Arbeitsortes sehr zufrieden. Die Stadt Luzern verfolgt mit ihrer Mobilitätsstrategie weiterhin das Ziel, dass in Luzern alle gern, sicher und zuverlässig unterwegs sind.

Handlungsbedarf im Bereich Tourismus und Anlässe.

Bei der Frage nach den derzeit grössten Problemen der Stadt Luzern werden nach dem Verkehr an zweiter Stelle Themen genannt, die sich auf den Tourismus oder Anlässe beziehen. Mit einem Anteil von 16 Prozent ist der Leidensdruck gegenüber demjenigen beim Verkehr relativ tief, der Anteil hat jedoch seit der Befragung 2015 (7%) stark zugenommen. Die Stadt Luzern hat im Januar 2020 das Tourismusbewusstsein der Stadtbevölkerung mit einer separaten Befragung näher untersuchen lassen. Die Ergebnisse der von der Hochschule Luzern durchgeführten repräsentativen Umfrage dienen als Grundlage für eine vertiefte Auseinandersetzung im Rahmen des laufenden Strategieprozesses «Vision Tourismus Luzern 2030». Sie wurden anlässlich einer Medienorientierung am 9. Juni 2020 publiziert.

Städtische Grünräume erfreuen sich grosser Beliebtheit.

Die Ergebnisse der Befragung bestätigen die grosse Bedeutung und Beliebtheit von Grünräumen für die Stadtluzerner Bevölkerung, welche durch die Corona-Pandemie noch weiter zugenommen haben dürfte. 2019 wurden die Grünräume im Wohnquartier von 74 Prozent der Befragten mindestens wöchentlich aufgesucht. Mehrheitlich handelte es sich dabei um Familien mit Kindern. Naherholungsgebiete und Parkanlagen werden von gut der Hälfte der Befragten mindestens einmal in der Woche besucht. Das Angebot an Grünräumen im Wohnquartier wird von 77 Prozent der Befragten als «gerade richtig» bezeichnet, beim Angebot an Park- und Grünanlagen liegt der Anteil mit 74 Prozent ähnlich hoch. In den Park- und Grünanlagen der Stadt Luzern ist mehr als die Hälfte (60%) der Personen zwischen 65 und 79 Jahren mindestens einmal pro Woche unterwegs. Die Grünräume werden von 88 Prozent der Befragten hauptsächlich zur Erholung oder wegen ihrer Ruhe aufgesucht, 45 Prozent nutzen die Grünräume für Sportaktivitäten.

Bedeutung des linken Seeufers für die Stadtluzerner Bevölkerung bestätigt.

Gut die Hälfte der Stadtluzerner Bevölkerung (54%) hält sich während der Sommermonate mindestens einmal in der Woche am linken Seeufer auf. Das Gebiet umfasst den Uferbereich vom KKL über das Inseli und die Ufschöttli bis zum Tribtschenhorn. Das Gebiet ist besonders bei der jungen Bevölkerung beliebt. Besucherinnen und Besucher suchen am linken Seeufer in erster Linie Ruhe

und Erholung (77 Prozent). Sie schätzen die intakte Natur, die Grünanlagen und die Badeplätze (30 Prozent). Die Ergebnisse der Umfrage bestätigen die Wichtigkeit des linken Seeufers als Naherholungsraum für die Stadtluzerner Bevölkerung. Sie fliessen in das Entwicklungskonzept zum linken Seeufer ein, das bis Ende 2020 erarbeitet wird. Das Konzept dient wiederum als Basis für den Projektwettbewerb zur Aufwertung des Inselis (2021). Der aktuelle Stand der Planung ist unter folgendem Link ersichtlich: www.linkesseeufer.stadtluzern.ch

Der Webartikel von LUSTAT zur Bevölkerungsbefragung 2019 der Stadt Luzern wie auch alle Ergebnisse in tabellarischer Form sind auf dem Statistikportal der Stadt Luzern frei zugänglich: www.lustat.ch/statistikportal-stadt-luzern

Weitere Auskünfte erteilt Ihnen:

Stadt Luzern

Bildungsdirektion

Stadtpräsident Beat Züsli

Telefon: 041 208 82 45

E-Mail: bildungsdirektion@stadtluzern.ch